

Pago anticipado

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre

4'50—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.

—Ultramar 8 id.—Recibe anuclio y ro

—lamos la administracion.

Números sueltos 10 céntim

REDACCION: Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

AÑO VI.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA. ALCOY, MIERCOLES 7 DE NOVIEMBRE DE 1883

Pago anticipado

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-

tracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta

á donde se dirigirá toda la correspon-

dencia.

Números atrasados, 25 céntim

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

NUM. 1.724

De Valencia á Altea

por el collado de Calpe.

(Conclusion)

Tanto mas punible en este abandono, amigo director, cuanto que en ocasiones como la que motiva este mal perjeñado escrito, la falta del puente pone en peligro de ir al otro mundo á gentes que no dejan de pagar bastante al Estado y á las empresas de diligencias para estar mal servidas, y con riesgo del propio pellejo. Verdad es que esto mismo se observa en la carretera en construcción de Villajoyosa á Penáguila, en la cual se comenzaron años atrás, pero no se han terminado aun, varios puentes; otro tanto sucede en la de Alcoy á Játiva, cuyo puente de Montañer hace más de 20 años que tiene puestos los estribos; pero como falta el tablero, los coches y carros pasan forzosamente por el río, donde ha perecido, por desgracia, mas de un pobre viajero; á cuyo propósito ocurre preguntar: y los señores diputados y senadores de estas provincias que hacen y por qué la prensa misma no clama un día y otro día contra estos abandonos de la administración general y provincial que aislan y empobrecen al país? No es una vergüenza, por ejemplo, que Callosa de Ensarriá, siendo capital de distrito y población rica é importante, no tenga ni siquiera un mediano camino, teniendo que ir á pie ó en burro cautos por diferentes conceptos sienten la necesidad de visitar su territorio? Y cuantos otros idénticos casos pudiéramos citar en todas las provincias de España, contri-

buendo eficazmente al empobrecimiento del país; pues los caminos son á los pueblos lo que las venas y las arterias al cuerpo de los animales. Pero, volvamos al puente del barranco de Calpe cuya no existencia nos puso en peligro de perder la nuestra propia. Indignado por lo que acababa de ocurrir y refiriendo el caso á los amigos de Altea, traté de averiguar la causa ó razon de prolongarse tanto dicha obra, y supe con no poca tristeza y asombro, ser aquella resultado natural y legítimo de la maldita política, que permite al constructor hacer lo que vulgarmente se dice, su soberana voluntad, por cuánto disfrutando del utilitario privilegio del caciquismo (S. G. D. G.), como

dicen allende los Pirineos, sabe fabricar diputados á su gusto; no obstante hallarse afiliado á un partido años há al lado del poder. Aun añájeron algunos maliciosos que terciaron en la conversacion, que el puente tardará aun en terminarse, por cuanto, al parecer, la obra es para el contratista una mina bastante productiva; ya que cuando ocurre una avenida como la última, aprende á formar el oportuno expediente, reclamando una fuerte indemnizacion por daños causados, expediente que, aprobado por quien corresponde, produce no solo el dinero que se pide, sino lo que aun es mejor; sobre todo para los que necesitan del puente para no tener que pasar el Collado famoso, esto es, la concesion de nuevos é interminables plazos.

Hé aqui, amigo director, por qué decia en el comienzo del escrito, que el tal puente de Calpe era el gran escándalo y vergüenza para la provincia de Alicante y para quien consiente lo que pasa.

Peró si dejando estas miserias de nuestra desahogada Administración, quisiera V. saber el resultado de este viaje, mas az penoso por cierto, le diré que junto al ventorro mismo, aprovechando la madrugada, encontré varios fósiles, característicos del terreno terciario inferior, dicho numulítico, por ser los restos de animales llamados Numulites, en lenguaje científico, y que el vulgo designa con el nombre de Dineris de Bruica, los mas notables; de donde es de inferir, con sobrado fundamento, que todas aquellas estribaciones intrincadas de Bernisa, incluso el peñón de Calpe, pertenecen al mismo horizonte geológico.

De Altea fui á Villajoyosa, donde mi buen amigo y tocayo Samper me habia preparado una agradable sorpresa, pues habiendo dado encargo á un guarda de monte que buscara Erizos de mar fósiles, á los que los naturales llaman Panets de moro, al día siguiente me llevó una espuerta llena cuyos ejemplares puso áquel galantemente á mi disposición, visitando algunos días despues la localidad de donde procedian, para cerciorarme de las condiciones de su yacimiento, igualmente terciario.

De Villajoyosa trasladéme, por supuesto en burro y á pie, á Orcheta y Finestrat, en busca de los magníficos erizos y conchas fósiles, que encontré el año último, pero que, espeditos de Alicante por el ferro carril en una caja de 30 kilogramos, aun no han llegado á Madrid. Muchos

y notables ejemplares tuve la fortuna de recoger, ayudado de los amigos D. Ramon Linares, de Orcheta, y D. Tomas Linares, de Finestrat; pero los mejores, entre los que se esdravaron, no aparecieron, privandome del placer de aumentar con alguna especie nueva, sobre todo de equinodermos terciarios, el catálogo de los que tanta fama han de dar á dichas localidades.

De Finestrat regresé Villajoyosa y Altea, para dirigirme á Callosa y Tarbena, en cuyo término empieza el terreno numulítico y concluye el cretáceo, que se prolonga por Benigüela, Múrla, Alcañal y otros pueblos del Marquesado, hasta Mongó. Visité en Callosa las paridas de Parinés y Ferrachet, interesantes por el número y variedad de erizos que se encuentran, no bajando de 40 las especies que llevo recogidas, entre las cuales mas de la mitad son nuevas.

De Callosa trasladéme de nuevo á Villajoyosa, pasando por Alfaz, siempre sobre los yesos del terreno triásico, el mas antiguo y estenso de la provincia, con frecuencia acompañado de manchas de fluorita. En Villajoyosa recogí abundantes Panets de moro en los secantes camino de Finestrat, y en lamallueña, al O. del pueblo.

Por último, fui á Alicante, y de allí por la Carrasqueta á Alcoy, donde acordamos continuar el sondeo de Ximó hasta 500 ó 600 metros, habiéndome precedido algunos buenos erizos terciarios el amigo don Luis Jorda, de Penáguila, en cuyo término parece son tambien muy abundantes, aumentando el interés que ofrece su estudio.

Hé aqui el resultado de mi expedición última á la provincia, con todas las perspectivas hijas del abandono de las vias de comunicacion.

Suyo A. A. Q. B. S. M.

Juan Vilanova.

Bolsa y mercados

De nuestro servicio particular.

Madrid 3 Noviembre 1883.

La Bolsa sigue acomodándose á los sucesos, y desconfiando de una bonadad inmediata, siquiera fuera relativa de los proyectos del actual ministro de Hacienda y de la marcha política del gabiinete, mantiénesse en una actitud expectante, que hay que confesar tiende sin embargo á la benevolencia.

Noticias de telegramas de Cuba en solicitud

fondos para cubrir las atenciones ordinarias del presupuesto de la Isla, han provocado una presión de bastante importancia, sido por lo que supone en si misma por la posibilidad de que sea precursora de movimientos mas acentuados.

En nuestra opinion, esto no solo no bastará para que se proponga una baja de consideracion, si á ello no vienen á dar fuerza otros sucesos y temores, que por fortuna no hay indicio alguno que los haga vislumbrar.

El Sr. Ministro de Hacienda tiene en realidad la clave del enigma, y de su conducta acertada dependerá que mejoren los valores del país.

Hasta hoy las Bolsas se han acogido con cierta simpatía creyendo no haberse comprometido por lo mismo es muy grave la responsabilidad que contrae ante la opinion sino sabe escucharla y corresponderla.

Al escribir nuestra revista anterior decíamos que nada se sabia del rumbo que tomarían los cambios influidos por los juicios que el nuevo ministro merecia al público burstil. El descenso que la noticia de la solucion de la crisis determinó en la contratación de los valores públicos, se compaginaba mal con el rápido movimiento, en sentido ascendente, producido al propio tiempo de haber tomado posesion de sus carteras, los ministros.

Pongamos ya al pormenor las Cotizaciones hechas y sus diferencias.

Table with 4 columns: Tipo, Día 27, Día 28, Baja. Rows include Perpetuo, Contado, fin de mes, pequeño, ex. erior, Amortiz. Contado, fin de mes, pequeños, Billeas de Cuba, Banco de España.

Toda la atención de los bolsistas, está concentrada en la liquidacion de Octubre, próxima ya á terminarse.

Son pocas por consecuencia de esto las operaciones que se hacen y no puede decirse que hay animacion en Bolsa.

Lo liquidacion de Setiembre por otra parte, que no se borra de la imaginacion de los bolsistas, hace que estos operen ahora con mas parsimonia, con objeto de evitar tropiezos de grueso calibre.

Mr. Ranaud, que es un verdadero estudioso de las noticias de telegramas de Cuba en solicitud

caidas de la bóveda en época anterior. El marqués penetró en aquel misterioso retiro, cuya posesion había de ser las serpientes, y podía disputarle. Embujando las piedras dispersas y amontonándolas á pentrada, consiguió sin mucho trabajo cerrar el boquete cuidando solo de dejar un pequeño hueco para que se renovase el aire.

Hecho esto, se tendió sobre la arena, y en el instante mismo se quedó dormido con uno de esos letárgicos sueños que un cañonazo no bastaría á turbar.

Así transcurrieron muchas horas, pues en el momento en que Saint-Maixent abrió los ojos, la noche estaba ya muy entrada.

El jóven se levantó, y sintió sus fuerzas casi del todo restablecidas, pero el hambre, exasperada por un ayuno de mas de veinticuatro horas, le hacia sufrir cruelmente.

El fugitivo quitó las piedras, que habia amontonado y salió de la gruta. La noche estendia su velo sobre el bosque, pero millares de estrellas tachonaban la bóveda celeste, y en union con la luna, que aparecia en nguante sobre la copa de una gigantesca encina, disipaban en lo posible las tinieblas.

Aquel solemne espectáculo, lleno de sublime poesía, era á propósito para elevar el alma hácia Dios, cuya grandeza revelaba. Pero el mar-

Maixent desembocó en una esplanada, en medio de la cual habia un altozano, cuyo escarpado frente estaba cubierto de hierbas, de mofetas y de multitud de plantas parásitas. Al pie de aquel altozano brotaba entre masas de granito un arroyuelo que iba á formar un poco más allá un pequeño estanque profundo y tranquilo, al cual prestaban amiga sombra algunos árboles, y que parecia espresamente preparado por mano de la Providencia para apagar la sed de los siervos, de los jabalies y de los pajarillos, habitantes del bosque.

A la vista de aquel agua limpiada y pura, Saint-Maixent cobró ánimo, y, corriendo al arroyo, su mergió en él la cabeza y bebió como bebe el cameller cuando, despues de una penosa marcha á través del desierto, encuentra por fin la cisterna del oasis. En seguida empezó á trepar al altozano, esperando encontrar allí el asilo que tanto necesitaba hasta la noche. El éxito justificó sus esperanzas. A dos tercios de la altura total de la eminencia, y medio oculto tras de unos zarzales, vió un estrecho boquete que daba acceso á una pequeña gruta, para entrar en la cual habia que ponerse á gatas; pero en el interior se ensanchaba y tenia regulares dimensiones. Las paredes de esta gruta estaban perfectamente secas, y el piso lo formaba una arenilla blanca y fina, sobre la cual yacian, á manera de asientos, algunas piedras

clamoreo de lenguas de bronce que corria por la atda de la montaña y á lo largo de las llanuras anunciaba la presencia del enemigo en el país. Y ese enemigo era él, Luis Sigismundo, marqués de Saint-Maixent.

La cifra exacta del presupuesto de gastos para la Isla de Cuba es la de 38.086.000 pesos, segun resulta de las siguientes secciones, que constituyen dicho proyecto,

Seccion 1. ^a	
Obligaciones generales.	43.437.000,18
Seccion 2. ^a Gracia y Justicia.	1.083.796,02
» 3. ^a Guerra.	11.802.424,26
» 4. ^a Hacienda.	4.894,43
» 5. ^a Marina.	2.864.902
» 6. ^a Gobernacion.	5.835.650,40
» 7. ^a Fomento.	1.065.610
» 8. ^a Estado.	119.300
» 9. ^a Fernando Poo.	37.160
Total pesos.	38.086.000,86

De mercados hablaremos otro dia, pues hoy no tenemos bastantes datos para dar con exactitud los precios corrientes.

El Corresponsal.

Revista científica.

Descubrimientos arqueológicos preciosos.—Un concurso científico de provecho.—El último libro de Songperier.

No pasan apenas dias sin que los periódicos franceses nos den cuenta de tal ó cual nuevo descubrimiento hecho por individuos de la Academia de inscripciones de Paris, descubrimientos arqueológicos que á primera vista parecen insignificantes y que, sin embargo, vienen cada uno de ellos añadiendo un dato nuevo al conocimiento de las épocas históricas pasadas. Desde ese punto de vista, sobre todo para los que dan á la arqueología toda la importancia que realmente tiene, nunca carecen de gran interés. Por eso no quiero dejar pasar en silencio para los habituales lectores de estas revistas, el descubrimiento hecho por Mr. Clermont-Ganneau, en el monte Garizzini en Palestina. Consiste en un altar verdaderamente notable, adornado de bajos relieves, en vista de los cuales puede dars por seguro que en aquel lugar existió el culto á Teseo. El mismo viajero ha dado cuenta á la Academia parisiense, de haber encontrado varias ricas inscripciones romanas, entre las cuales se encuentran algunas dedicadas á Juno Oricina y á la Diosa, conocida por el nombre de Mater Matula.

No son estos los únicos descubrimientos realizados recientemente. Un oficial del ejército francés que ocupa la regencia de Tunes, ha regalado á la misma Academia de que vengo hablando, una piedra por él recogida en las ruinas de Carthago, y cubierta por varios lados de inscripciones hechas con caracteres púnicos. Uno de los académicos, Mr. Renan, que es una verdadera autoridad europea en esta clase de estudios, declaró desde luego que la inscripción era una dedicatoria á la Diosa Rabbat Tanit.

La piedra en sí, no es una grande adquisicion, porque abundan mucho ese género de documentos, por lo cual, cada uno considerado aislado no tiene gran precio; mas reunidos todos ellos y recopilados, y en decirlo así, como piensa hacer la Academia, brevemente proporcionará á los aficionados á este género de estudios, un precioso de comparacion, que publicado despues en un libro *ad hoc* aumentará de un modo considerable los conocimientos que la ciencia tiene de aquella época remota de la Historia antigua.

Tambien encuentro estos dias leyendo los periódicos parisenses, el anuncio de un concurso próximo á celebrarse en aquella capital, para ganar varios premios importantes. Los asuntos que han de ser tratados en una Memoria por los pretendientes á los premios son interesantísimos y las Memorias en cuatior una vez reunidas proporcionaran ocasion con su lectura á adquirir sustanciosos conocimientos.

Juzguen sino sus lectores por la exposicion de los temas anunciados.

- 1.º premio «Estudios sobre la Ramayana.
- 2.º Estudio en vista de los documentos árabes y por su espíritu mas que por su letra de las sectas de los dualistas, zendikes, mazdeneos y demostrar como se relacionan mas ó menos directamente, ya al zoroastrismo ya á las antiguas creencias populares de Iran.
- 3.º Estudio sobre el dialecto que se habló en Paris y en la Isla de Francia hasta la época de los Valois.
- 4.º Estudio sobre las obras en verso y en prosa conocidos con el nombre de «Cronicas de Normandia.»
- 5.º Hacer en vista de los textos y de los monumentos figurados el plan, ligamoslo así, de la educacion y de la instruccion de los jóvenes atenienses hasta la edad de 18 años. En este estudio los autores se han de concretar á la época comprendida entre el siglo IV y el siglo V, antes de nuestra Era.

De ese plan hay que descartar, segun las condiciones del concurso, todo lo que se refiere á ejercicios gimnásticos.

Y terminaré esta carta hablando del tomo cuarto de las obras del malogrado Longperier que encierra artículos sobre numismática. Tratase en él de monedas episcopales Normandas de monedas de Reims de Bourges de Meaux de Bousillon, etc.

Hay en el libro en cuestion un estudio de la iconografía de la edad media y otro sobre el relicario de Carlo Magno.

In cognitus.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Hasta el 13 del corriente mes estará abierto

el pago en la Tesorería de Hacienda de esta provincia á las clases pasivas de la misma.

Se ha admitido la solicitud de registro de 14 portenencias mineras de hierro con el nombre de Santa Fe, situadas en término municipal de Busot, cuya designacion ha hecho D. Andres Orts Torregrosa, vecino de S. Vicente.

Se interesa la presentacion en las oficinas de Batallon Depósito de Alcoy número 52, situadas en el Cuartel de infantería de esta ciudad, del soldado del Regimiento de Infantería de Asia, Miguel Poves Pujol, efectó al citado batallon.

Anteayer llegó á Alicante, debiendo haber tomado ya posesion del cargo de gobernador militar de esta provincia para que fué nombrado, el brigadier Sr. Fernandez de Rodas, gefe que merecerá la mejor acogida en la provincia por sus bellas condiciones de carácter y los honrosos antecedentes de que viene precedido.

Acerca del último temporal hallamos los siguientes detalles en nuestro colega el «Litoral de Gaudia:

«Despues de cuatro dias de abundante lluvia, en la madrugada del viernes último descargó sobre esta ciudad una horrorosa tempestad. A las tres de la mañana empezaron á oírse lejanos truenos, que se aproximaron rápidamente sucediéndose con celeridad tal, que parecian uno solo prolongado. Los relámpagos iluminaban constantemente la poblacion, y á las cuatro de la madrugada llovía, como nunca vimos llover en Gaudia. La fortuna ha sido que duró poco rato; sin embargo, tal cantidad de agua bajaba por la calle Mayor, que se inundaron gran número de casas.

Esta iba acompañada de un ruido tal, que podemos asegurar, sin temor de caer en la exageracion, que en noventa y nueve por ciento de los vecinos de esta ciudad se despertaron y vieron obligados á abandonar el lecho, para estar prevenidos en el caso de que, como se temia, sucedieran hundimientos ó algun otro percance desagradable.

El barranco llamado «La Vaca» salió con tal impetu, que sus aguas saltaron por encima de la via férrea, depositando sobre ella y á los lados del terraplen gran cantidad de piedras, algunas de ellas de extraordinario tamaño. Esto dió ocasion á la detencion del tren correo, que hubo de hacer trambordo en el sitio indicado, llegando á Carcagente con cinco horas de retraso.

Las líneas telegráficas tambien han sufrido con el temporal reinante grandes desperfectos, ocasionando considerable retraso á los telégramas que en esta época, mas que en ninguna otra del año, se cambio entre Gaudia y Denia.

A la hora en que esto escribimos, continúa lloviendo copiosamente y el tiempo tan cerrado, que es de temer se prolongue el temporal más de lo que fuera de desear.»

Ha tomado posesion del cargo de juez de primera instancia de Monóvar el Sr. D. Miguel Rescobar.

Se halla vacante la secretaría del Ayuntamiento de Castellon de Rugat, dotada con 750 pesetas. El y de término para solicitarla quince dias.

La mejoría operada en el tiempo en causa de que se reanimo algun tanto la feria de Cocentaina, habiendo ido ayer muchos de nuestros paisanos á visitar aquella antigua é importante villa.

Los tartaneros para desquitarse sin duda, de las pérdidas que las lluvias los han hecho sufrir, pedian bastante caro los precios de los asientos, por lo que muchos de los viajeros de la clase artesana, prefirieron hacer el viaje á pie.

Durante la próxima pasada semana fueron degollados en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 165 machos cabrios, 79 cerdos y un toro, que forman un total de 246 reses.

El pasado domingo promovióse una riña en el barrio de San Sebastian entre dos individuos vecinos de esta ciudad, resultando uno de ellos con una herida en el cuello. Ambos sujetos fueron conducidos por un municipal á la Casa Consistorial, donde se prestaron los oportunos auxilios al herido, despues de lo cual fué trasladado al Hospital por disposicion del médico, de turno, don Magin Guardiola. El agresor fué conducido á la cárcel á disposicion del Sr. Juez de instruccion de este partido.

A escitacion de muchos concurrentes al Teatro, volvemos á llamar la atencion de la Comision de alumbrado público sobre la falta de luz que se observa en las varias calles de los alrededores del edificio, que quedan á oscuras mas temprano de lo que fuera conveniente en una poblacion de las condiciones de la nuestra.

La hora de salida del Teatro no es avanzada, pues la mayor parte de las funciones concluyen á las once y media y, sin embargo, cuantas personas asisten al coliseo, entre las que se cuentan muchas de nuestras lindas paisanas, se ven obligadas á atravesar calles completamente en tinieblas, espuestas á mas de un sensible percance.

Por la plaza del Mercado, por ejemplo, hay que trascurrir á tientas, pues mucho antes de las once queda solo en ella una luz, que por estar situada en una de las calles laterales é interceptados sus rayos luminosos por los cajones ó puestos de venta, deja las demas calles en completa oscuridad.

En la plaza del Carmen pueda una luz, ninguna en el callejon de entrada al teatro; ninguna en la calle de la Escuela, y por ese estilo las demas. No sabemos á que responda esta falta de alumbrado, pero seguramente que no será á contribuir al progreso de la poblacion en favor de cuya cul-

Un encuentro inesperado.

Al oír aquellos toques, acerca de cuya significacion no le cabia duda alguna, y que convocaban á las armas á todos los habitantes del pais, Saint-Maixent esperiméntó un profundo abatimiento; quedose algunos instantes anonadado y se preguntó si valia la pena de defender su vida contra toda una provincia empeñada en prenderle. Si en aquel instante hubiese aparecido por allí Dionisio Robustel á la cabeza de su tropa y de las bandas de campeñinos, se hubiera desquitado facilmente de su pasado chasco, pues el joven no habria opuesto resistencia ni hecho la menor tentativa de fuga. Pero aquel abatimiento duró tanto menos cuanto mas completo habia sido, y no tardó en manifestarse una brusca reaccion.

—¡Pues bien! ¡no! ¡cien veces no! exclamó el saballero levantando la cabeza con aire de desa-

ño. Por mas que hagan, no me prenderán. Yo solo lucharé contra todos ellos. ¡No se dirá que un hombre como yo se ha dejado vencer por esos palanes!

Y emprendió de nuevo la marcha con paso firme y seguro, á pesar del cansancio que empezaba á sentir.

Durante des horas prosiguió animosamente su camino, supliendo con su energía moral las fuerzas físicas que le abandonaban; pero al cabo empezó á rendirse.

A la arboleda sucedió un laberinto de zarzas y monte tallar, en el que no habia mas senderos que los trazados por las fieras cuando sallan de sus guaridas á beber, y aun á veces faltaban esos mismos senderos y habia que abrirse uno á través de una verdadera muralla de vegetacion.

Las piernas del marqués flaqueaban: sus pies doloridos le hacian tropezar á cada paso; acosábase, en fin, el hambre, y, sobre todo, la sed.

Muchas veces estuvo á punto de dejarse caer sobre la yerba y tomar un poco de reposo, cualquiera que fuese el peligro á que se exponia. Resistió la tentacion, no obstante, y siguió andando, á la par que murmuraba:

Haré lo que ha hecho Djali, caminaré hasta que caiga sin vida.

Por fin, la espesura se fué aclarando, y Saint-

qué no comprendia el lenguaje del infinito y á sus ojos era para todo aquello, pues nunca se habia acordado de Dios, y, si profetia alguna vez su nombre, era para profanarlo con una blasfemia.

—¡Ah! ¡cuánto sufro! exclamó ¡Daría un año de vida por tener un pedazo de pan!

Descendió de la eminencia desgarrándose las manos en las matas de espinos á que se veia obligado á agarrarse; se dirigió de nuevo hacia el arroyo donde debió para enganar el hambre, y se puso en seguida en marcha con el firme propósito de no detenerse hasta el amanecer. Despues de haber atravesado diagonalmente la esplanada, se encontró en una especie de soto en el que habia un camino abierto, el cual se decidió á seguir con la esperanza de encontrar al cabo la choza de algun leñador que le vendiese un poco de pan. Pero la senda se prolongaba indefinidamente entre dos filas de árboles, sin que se viese aparecer ninguna choza.

De pronto Saint-Maixent se detuvo lleno de sobresalto.

Acababa de oír á diez pasos de distancia ese ruido perfectamente distinto que se produce al amartillar una pistola. Al mismo tiempo salió una sombra de detrás de un árbol, y plantándose en medio del camino, con voz áspera y entonaci-

Avisos oficiales.

D. Emeterio Alborn Monllor, Alcalde Constitucional de esta Ciudad. Hago saber: que el Señor Alcalde de Benfollim en oficio de 3 del corriente, recibido el día de 1 fecha, me dice que la recaudacion del 2.º trimestre de las contribuciones Territorial, Impuesto de Sal y Guardia rural, tendrá lugar en dicha Villa el día de mañana 7 de Noviembre. Lo que se anuncia para conocimiento de los vecinos de esta ciudad contribuyentes en aque...

Alcoy 6 Noviembre 1883.

E. Alborn.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA.

de la fábrica de paños de Alcoy.

El Miércoles 7 del corriente a las 6 y media de la noche, se celebrará Junta general de Sres. Fabricantes en el salón de sesiones de la Casa social para practicar el sorteo de los 10 mayores fabricantes que en union de los individuos que componen la Junta Directiva han de hacer la eleccion para el próximo año 1884.

Alcoy 5 de Noviembre de 1883.

El Presidente.

Facundo Cantó,

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 7 Noviembre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Alhasete, Almeria, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caceres, Cadiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gujón, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Linares, Lorca, Madrid, Logroño, Lugo, Murcia, Orense, Oviedo, Páencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, San Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS".

Agencia Mencheta.

Madrid 6 Noviembre 8,15 noche.

En el Consejo de ministros de hoy se ha acordado trasladar a otro sitio de clima más benigno que la provincia de Navarra y plaza de Pamplona, al cabecilla cubano Maceo. Han quedado también definitivamente acordados los ascensos y nombramientos militares anunciados. S. M. el Rey ha despachado con los ministros de la Gobernacion y de Marina.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7 y en todas ls de Alcoy.

AVISO.

El depósito de esteras de cordeillo que estaba en la administración de coches de la Sra. Vi de Llopis se ha trasladado a la misma plaza de San Agustín número 8 y se ha recibido ya un completo surtido de varias clases y precios.

Imp. de EL SERPIS, c. Mercado, 11 y 13

tura nada dico tal carancia de luz, ni á nuestros ojos ni á los de los forasteros. Esperamos, por lo mismo, ser atendidos.

Segun informes, mañana por la noche se pondrá en escena en el Teatro principal la lindisima comedia de D. Miguel Echegaray, «Inocencia.» Probablemente se cantará en la misma noche la zarzuelita «El lucero del alba» que se está esperando, entre otras obras del mismo género, de Valencia. Si acaso no fuera posible, por no recibirse a tiempo, se representará el juguete cómico, titulado «De tiros largos.» De todos modos, la función parece que será escaudada.

Ha sido capturado en primero del actual por la guardia civil del puesto de Pedreguer, Francisco Domenech Seu, vecino de Ondara, el cual entregó, segun de público se dice, 400 pesetas y un relicto de 2 cañones á Vicente Puchol Rodriguez natural y vecino de Rafol de Almunia, para que enseñara á D. Agustín Vives Aguilar, Alcalde que ha sido de la referida villa de Ondara.

Ambos individuos y los objetos ocupados han sido puestos á disposicion de la autoridad correspondiente.

Un día de éstos llegarán con objeto de girar una visita á las obras del ferro-carril en construcción de esta ciudad á Villena, Yecla y Alcañal, el vice-presidente de la Compañía, Excelentísimo Sr. D. José María Luis Santonja, conde de Bañol, y el consejero de la misma Sr. D. Rosendo Fabregas. A dichos señores acompañará un distinguido ingeniero.

Suplicamos á la empresa del Teatro principal, nos haga el obsequio de advertir á los acomodadores tengan un poco más de cuidado en el cumplimiento de su mision, obligando á cada cual á ocupar el lugar que le corresponde, y especialmente al aposentador del patio, para que se sirva evitar la acumulacion de chiquillos que invaden las escalerillas de las butacas y aun estas mismas.

El público que no ocupa localidades tiene señalado su sitio y no nos parece justo que ocupe lo que no le corresponde.

Continúa el correo de Madrid llegando á esta ciudad con un retraso más que extraordinario, sin que hayan servido para nada por ahora ni estras escitaciones.

¿Hay ó no causas que justifiquen el retraso cotidiano? Rotundamente, no. Podrán existir un día, pero todos, es imposible. Y si así es, ¿por qué no toman cartas en el asunto las autoridades? ¿Es que los considerables perjuicios que se ocasionan al comercio y á los particulares no son dignos de amparo? ¿Valen más los intereses de la empresa de coches, que hace mal el servicio?

No lo creemos, y esperamos no tener que volver á ocuparnos de este asunto. En todo caso, cuando el coche-correo no pueda llegar á la hora fijada, que se dé conocimiento al público de las causas que lo impiden.

Esto nos parece lo procedente.

Calendario del agricultor.

Permita en la mayor parte de comarcas la siembra de trigo y de cereales, y comienza la de leguminosas, operación que dura hasta la primavera, prosiguiéndose las labores en los campos. Se siembra lino, y en las tierras calientes, algarrobas y cebada para forrajes, y también se hacen las plantaciones de patatas.

En las huertas se preparan las tablas ó platabandas, que en la primavera siguiente deben recibir las plantas bulbosas. Se siembran coles, habas, guisantes, cebollas y zanahorias; se plantan ajos y se trasplantan escarolas. El perifollo se cubre con hojarasca ó con basura seca para abrigo contra las heladas; así como las escaleras y las achicorias que no hayan cerrado; los apios se aporean, y las alcochofas se cubren para impedir que entre la nieve, recortando las hojas y atándolas, pero cuando el tiempo lo permite, se abren para impedir que se pudran por efecto de la humedad.

En arboricultura se podan los árboles, se recogen las piñas, y se hacen plantaciones forestales. El forraje para los ganados comienza á escasear

que se han de llevar á cabo todas aquellas reformas que figuran en el programa de la izquierda, pero el gobierno no hará lo que El Progreso pide. Planteará, sí, todas aquellas que el país reclame, pero con la mesura y prudencia que requiere toda medida tomada, no por mero capricho ó por que así convenga á tal ó cual partido. El gobierno actual dará todas las libertades que, segun sus antecedentes, deban darse, mas en lo que no transigirá y ha de ser inflexible, si he de dar crédito á personas elevadas de la situacion, es en lo que pueda atectar á las instituciones, al ejército y á todo cuanto pueda producir escándalo en las creencias religiosas tan arraigadas en nuestro país.

Telégramas de Lisboa dan cuenta del resultado probable de las elecciones municipales verificadas en aquella corte. Los republicanos apoyados por los progresistas han triunfado en 17 distritos. Falta conocer el resultado de 11 distritos, en donde esperan ganar los ministeriales, si bien por escasa mayoría.

En Oporto han triunfado los adictos por 2000 votos de mayoría.

Ha habido motines en algunos puntos, resultando en una de las escaramuzas, en Monzon, segun creo, un soldado muerto y varios soldados heridos.

En todas partes cuecen habas. El general Lopez Domínguez no ha asistido al Consejo de esta tarde, para dejar en libertad á sus compañeros de gabinete, de nombrar ó no embajador de España en Paris, á su señor tío el duque de la Torre.

Tampoco ha asistido, por sentirse indispuesto, el ministro de Ultramar.

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma del rey está tarde, varios nombramientos militares.

El ministro de Estado ha traído también á la firma regia, una larga propuesta de condecoraciones, en la que figuran diez ó doce grandes cruces.

El hecho de haber conferenciado esta tarde el Sr. D. Juan Valera, con el Sr. Ruiz Gomez, ha hecho suponer á algunos, que será nombrado dicho insigne escritor, ministro de España en Washington.

Por conducto fidedigno, he sabido que se ofreció hace dias la embajada de Paris al Sr. Martos y que dicho distinguido hombre público, declinó el honor que se le trataba de dispensar, pasando de listo. Tan hábil fué quien propuso el ofrecimiento, como el diputado valenciano al rechazarlo. Aquí sí que no puede decirse, entre bobos en la el juego.

Tal vez se proyecte ahora nombrar al señor Martos senador vitalicio, para que ocupe la vacante que deja el marqués de la Habana. Así no habrá rivalidades con Sagasta.

P. M.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—San Leonardo, abad y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Florencio obispo confesor.

D. O. M.

Esta noche á las seis y media, continuará en el Altar del Sím. Cristo de la Parroquia de San Mauro y San Francisco, el rezo en sufragio del alma de

Don Antonio Masía Masía

que falleció el 29 del pasado. La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto

D. O. M.

Esto noche al toque de las oraciones, tendrá lugar en la Iglesia de San Agustín el rezo por el alma de

Doña Purificacion Antoli

que falleció el 29 del pasado mes. Se suplica la asistencia.

Correspondencias.

Car'a de Madrid.

5 Noviembre.

Grave muy grave, es lo que está pasando en Barcelona bajo el punto de vista de la moral y las buenas costumbres. Noticias de origen oficial me permiten decir que los hechos superan á lo que ha insinuado la prensa catalana, los cuales ya se iran indicando cuando llegue ocasion, pero de cierto modo como el lector podrá comprender. Baste decir por ahora, que segun los datos que se han obtenido, el espectáculo es repugnante, horroroso, en cuyos crímenes tienen complicidad los agentes de orden público, quienes percibian una parte de las utilidades, llegándose hasta el extremo de reglamentar la participacion, Donde se ha cometido el mayor número de excesos es en el ramo de Higiene, es decir, en la prostitucion. Cuantas atrocidades no se habrán hecho, cuando la poblacion indignada de los horrores que de boca en boca corren, se ha ofrecido, para atajar el mal á ayudar al gobierno á fin de establecer un hospicio de meretrices que sirva de escuela de correccion á las desgraciadas mujeres entregadas al vicio.

El ministro de la Gobernacion que por conducto del Sr. Gil y Mestre, no ignora cuanto ha pasado, está dispuesto á castigar severamente á los que aprovechando la impunidad del cargo que ejercen han abusado de una manera que no tiene ejemplo.

Por conducto fidedigno he sabido que ha de aparecer en un plazo mas ó menos breve, un documento llamado á atraer la atención pública.

En él se harán tales revelaciones, que en concepto del que me ha dado la noticia han de producir grandes divisiones en el campo republicano. Razonos de prudencia me impiden ser mas explícito en este punto. Cuando salga ese escrito, ya veremos lo que dice.

El consejo de esta tarde ha durado cerca de dos horas se ha ocupado del orden público que es satisfactorio. Se han leído mas telégramas de Paris relacionados con el incidente ocurrido cuando el Rey D. Alfonso llegó á aquella capital, y cuyo asunto terminará en breve de una manera satisfactoria para España, segun me dicen. También se comunicó la noticia de que el embajador de Francia Mr. Des-Michels llegará pronto á esta corte.

Los ministros acordaron nombrar embajador de España en Francia al duque de la Torre. Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de las Salesas, el aniversario del general O'Donnell. Presidían el duelo el presidente del Consejo de Ministros Sr. Posada Herrera, el ministro de Hacienda Sr. Gallostra y el Sr. Duque de Tetuan, sobrino del difunto general. Asistieron á la ceremonia, además del Duque de la Torre, un numeroso concurso, compuesto en su mayoría de generales y títulos de Castilla.

Sobre los rumores de que algunos periódicos se han hecho eco, referentes á haber aparecido en Cuba la Varis Insuperada, por conceptuarlos destituidos de fundamento, publica hoy el Diario de la Tarde un artículo en que insinua el origen de los rumores y escita al gobierno para que lleve á la Isla de Cuba cuantas reformas son necesarias, á fin de evitar todo amago de insurreccion, las cuales reformas son las que el gobierno actual prometió antes de ser poder.

El Progreso no cesa de advertir al gabinete

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSE GARCIA SEMPERE Compras de... Cabeza del Buoy, Badajoz. ESPACIO PARA UN ANUNCIO. 1 rs. por dia. 12 » 15 dias. 24 » un mes.

Almacén de... Farmacias... Gorrieria... Zapateria... Precios de estos anuncios: DOS reales cada mes por linea.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA. Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios... PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

MANUEL SEGURA comestibles ultramarinos. En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.

LA PERLA TIENDA DE LOZA Y CRISTAL DE JOSE MARTINEZ MIRO 18, Mercado, 18. Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de generos de las mejores fabricas del extranjero.

Abonos naturales artificiales y quimicos FABRICA DE TEROL Y JULIA. Esta fabrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecanica y de la Quimica, puede facilitar cuantas materias fertilizantes organicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

TRASPASO. Por ausentarse su dueño a causa de la salud, se traspasa una zapateria, con generos ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razon en la administracion de este periódico.

JAIME MIRA. Ordinario de Onil á Alcoy, ha establecido coche entre dichos puntos los lunes, miercoles y sábados de cada semana. Horas de salida: de Onil á las tres y media de la mañana. De Alcoy á la una y media de la tarde.

Alhajas de oro y plata. SERAFIN SEGURA, Comisionista, tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completo y variado muestrario de alhajas de oro y plata, gamuzadas y á precios nunca vistos.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Fundado en 1841. Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelerías, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños.

El Serpis periódico de la mañana. PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. FUERA, 5,25 trimestre. EXTRANJERO, 15. ULTRAMAR, 8. Números sueltos 10 cts. de peseta.

FARMACIA DE J. Diez Burillo. En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones específicas y de reconocida utilidad para la curacion de enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesia, ojos y males secretos.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada. El gusto y á las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia cualquiera que sea su posicion social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guia práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economias al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion domestica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesias, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos del caballo, etc.

A los anunciantes. Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su indole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Interesante A LOS FABRICANTES DE PAPEL. Hay para aprender una gran fabrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad. Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47. Gimnasio Higiénico COLEGIO DE LA CONCEPCION. Clases. Horas. Precios. Niños. De 3 á 5 y de 6 á 7 de la tarde. 5 pjs. Clase general. De 7 y 1/2 á 8 y 1/2. 5 id. Niñas. De 5 á 6 de la tarde y de 11 á 12 de la mañana. 5 id. Clases especiales á precios convenientes.

Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13. Recibe anuncios y reclamos la Administracion. Bases de la publicacion: Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias. NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa. La Administracion, Carreteras, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

¡¡Maravilloso descubrimiento!! No mas hoyos ni manchas de la viruela. OBLITERATOR DE LEON Y C. (ESPECIALISTAS). Quita todas las manchas y hoyos de la viruela. El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor, ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido de la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina. El Obliterador de Leon y Compañia, quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves. ¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El empleo del Obliterador de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de tres ó cuatro veces por dia durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente. ¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas! El empleo del Obliterador es facil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el Obliterador de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar á la salud. No mas hoyos ni manchas de las viruelas. El Obliterador de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1'85; 3'75; 6'85; 10; 13'15 y 26'25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C. Depósito central CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA 51, Tottenham Court Road, Londres LEON Y C. DEPILATOR. El Depilator de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensacion desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porcion del Depilator con un poco de agua fria, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esta operacion los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre. El Depilator de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1'25; 1'85 3'75; 4'40 y 6'85 francos. DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C. PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA, 51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES W. Dirigir los pedidos hasta nueva disposicion á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje. NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representacion y conservacion de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA AÑO XXVII. Periódico especial de Bellas Artes y actualidades. Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su indole que sea en el mundo civilizado. Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artisticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproduccion gráfica de cuantos sucesos importantes atraerán sobre sí la atencion pública en ambos hemisferios. Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atencion se fatiga, el movimiento intelectual y político de todas las naciones. PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS. Un año, 40 pias. 6 meses, 24. 3 meses, 14. Bases de la publicacion: Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias. NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa. La Administracion, Carreteras, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.